

La caserne de la Seigneurie de Desmaures... Quand l'histoire et l'architecture se rencontrent

Vous avez sans aucun doute remarqué la nouvelle caserne de pompiers construite à l'entrée est de la Ville de Saint-Augustin-de-Desmaures, au sud de la route 138. Discrètement, elle a été inaugurée le 16 juillet dernier. Par sa forme et ses couleurs, elle ne passe pas inaperçue.



Les trois photos nous permettent de voir la transposition de la concession des terres en 1735 dans le paysage d'aujourd'hui et sa traduction par l'architecte dans un bâtiment du XXI^e siècle.

La Société d'histoire de Saint-Augustin-de-Desmaures veut rendre hommage à la fois à l'architecte et à la Ville de Québec pour cette construction audacieuse où l'histoire et l'architecture se rencontrent.

En effet, avec ses bandes qui s'alignent en rangées pour ne pas dire en « rangs », la structure extérieure rouge et grise offre une série de contrastes. L'architecte, Mathieu Morel de la firme Côté, Chabot et Morel a ainsi fait un clin d'œil au découpage des terres tel qu'il se révèle à vol d'oiseau. En fait, le bâtiment interprète à sa manière le régime seigneurial tel qu'il a marqué le paysage de Saint-Augustin-de-Desmaures et le territoire du Québec de part et d'autre du fleuve. La caserne pourrait très bien être baptisée « la caserne (#11) de la Seigneurie de Desmaures ».

En passant devant la caserne sur la route 138, prenez le temps d'apprécier.